



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
30 de noviembre de 2017  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

56º período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre  
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período  
extraordinario de sesiones de la Asamblea General:  
tema prioritario: estrategias de erradicación de la  
pobreza para lograr el desarrollo sostenible para  
todos**

### **Declaración presentada por Irene Menakaya School Onitsha y Tabernacle Worship and Prayer Ministries, organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## Declaración

**HUG4PEACE** es una estrategia para erradicar la pobreza y alcanzar el desarrollo sostenible para todos

Durante el 55° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, nuestras organizaciones (Tabernacle Worship and Prayer Ministries y UNESCO Center for Global Education) transmitieron los siguientes mensajes clave al abordar el tema prioritario, a saber, la cuestión de la pobreza:

- La pobreza tiene una importancia fundamental dentro de la Agenda 2030, ya que afecta al crecimiento humano en todos sus aspectos, así como al desarrollo.
- Las guerras y los conflictos frenan el desarrollo económico, nacional y humano.
- La erradicación de la pobreza es un vehículo importante para alcanzar la paz mundial.

Asimismo, realizamos una serie de recomendaciones útiles y necesarias para erradicar la pobreza:

- Se debe centrar la atención en la búsqueda de soluciones innovadoras con mejores prácticas y las aptitudes necesarias para impulsar medidas que ayuden a superar la pobreza a todos los niveles y entre grupos.
- La Comisión de Desarrollo Social vela por la completa inclusión de los sistemas de protección cultural y las normas y los valores culturales, pues considera que es parte de su compromiso de crear sociedades pacíficas e inclusivas donde no hay lugar para la pobreza.
- La Comisión debería impulsar la promoción de la paz entre edades, grupos y organismos a todos los niveles mediante las campañas HUG4PEACE.
- La Comisión debería alentar a los Estados Miembros, las organizaciones y los organismos regionales pertinentes a estudiar y promover programas y políticas de desarrollo que tengan por objeto erradicar la pobreza y promover la educación y el trabajo decente.
- En los planes de estudio de las escuelas deberían incluirse materias de sensibilización cultural y educación para la paz.
- En la mayoría de las religiones se considera que la ayuda solidaria, tanto a nivel material como social, es un importante elemento de base comunitaria, además de una herramienta fundamental para llegar hasta los más pobres entre los pobres, también en las bolsas de pobreza del mundo desarrollado.
- La sociedad civil y los defensores de la paz deberían fomentar un diálogo inclusivo sobre la convivencia armoniosa y la abolición de la pobreza, siguiendo los principios de los movimientos globales HUG4PEACE.

Asimismo, y en especial durante el 56° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, Tabernacle Worship and Prayer Ministries, Irene Menakaya Schools, African Cultural Promotions Inc. y UNESCO Center for Global Education mostraron su pleno apoyo a las iniciativas emprendidas por las Naciones Unidas a través de la Comisión para poner fin a la pobreza. Creemos que la pobreza agrava los problemas sociales, familiares, comunitarios y personales, y es la principal causa de los conflictos comunitarios, nacionales y mundiales. Su erradicación es la medida

más básica para resolver todos estos problemas. La comunidad mundial debe impulsar, a través de la labor de la Comisión de Desarrollo Social, estrategias concretas para liberar a la humanidad de la pobreza. Debemos hacerlo desde la paz, trabajando en unidad y armonía, y volviendo a dar vida a las tendencias que hemos ido dejando de lado.

Nuestra organización ha seguido promoviendo la paz como remedio para la pobreza y ha puesto en marcha medidas mediante las campañas HUG4PEACE encaminadas a impulsar el Objetivo de Desarrollo Sostenible 16 y sus metas. Con unas relaciones pacíficas en el hogar, la familia y la comunidad, así como en los planos nacional y mundial y con el medio ambiente, conseguiremos una convivencia armoniosa y pacífica y, de esa manera, prestaremos más atención al desarrollo y la consolidación de los países. El desarrollo traerá consigo empleos e ingresos, y aumentará las oportunidades de emprender y el desarrollo económico. El resultado será la erradicación de la pobreza y el fin del hambre.

Creemos firmemente que la paz es un elemento fundamental para erradicar la pobreza. Un enfoque inclusivo hacia una paz en la que nadie quede excluido es una de las estrategias básicas para la eliminación de la pobreza y el logro del desarrollo sostenible para todos. Para ello, hace falta vincular los programas de educación para la paz a las intervenciones en materia de protección social favorables a la iniciativa empresarial, así como de alimentación y nutrición, y a los proyectos de desarrollo económico y comunitario, contando con la participación de adultos, jóvenes y niños en el examen de los obstáculos concretos que impiden que las campañas HUG4PEACE tengan éxito, a fin de comprenderlos mejor y superarlos, y poner en marcha iniciativas que defiendan el derecho de todos a no pasar hambre y salir de la pobreza.

En conclusión, nuestras organizaciones creen que la erradicación de la pobreza comienza en uno mismo, la familia, la comunidad y la sociedad, así como en los planos nacional y mundial, con las elecciones que hacemos cada día. Si todos practicamos los principios de HUG4PEACE, poco a poco se irán gestando cambios en materia de desarrollo que influirán, en última instancia, en la pobreza y darán lugar a su erradicación total.

---